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 «Радость в церкви» и «радость в мире» – два 

разных понятия, имеющие разные источники. В 

светских справочниках слово «радость» часто 

раскрывается более полно, чем в христианской 

литературе. И в частности – это веселые чувства 

или ощущения большого внутреннего 

удовлетворения. В отличие от этого, некоторые теологи считают, что радость – это что-то 

внутреннее, незаметное для других.  

Чем же на самом деле является радость? В Ис.61:10-11 читаем: «Радостью буду 

радоваться о Господе, возвеселится душа моя о Боге моем; ибо Он облек меня в ризы 

спасения, одеждою правды одел меня, как на жениха возложил венец и, как невесту, 

украсил убранством. Ибо, как земля производит растения свои, и как сад произращает 

посеянное в нем, так Господь Бог проявит правду и славу пред всеми народами». 

Закон привел людей к отчаянию и безнадежности. Люди посыпали голову пеплом, когда 

не было надежды, безутешно плакали – когда не видели выхода из сложившейся 

ситуации, ходили в унынии  – когда ноша давила, а избавления не было. Исаия, подводя 

итог, пророчествует в духе «Радостью буду радоваться о Господе», потому что надежда 

для человека есть.  

Человек имеет душу и все, что происходит в духе, не может не отражаться в ней. 

Насколько допустимы проявления радости в присутствии Божьем? Или, может, духовная 

радость не касается нашего тела? Может ли быть человек разделенным внутри?  

В Притчах 15:13 находим такие слова: «Веселое сердце делает лице веселым, а при 

сердечной скорби дух унывает» и 17:22 «Веселое сердце благотворно, как врачевство, а 

унылый дух сушит кости». Мы видим насколько велика сила радости – «как врачевство» 

(т.е. в греч. лекарство). Если мы радостны, то у нас лекарство есть внутри!  

После грехопадения в жизнь человека пришли смерть и болезни. Поэтому Бог положил 

внутри нас «доктора» - радость, который будет нам помогать. Наш Господь – Отец и Он 

понимал, что у нас будут проблемы и болезни, поэтому вложил в нас «веселое сердце» 

или если читать в расширенном переводе «веселое сознание». 

Если дух и тело не связаны, то почему «кости сохнут» при унылом духе? Писание 

показывает, что наше состояние тела зависит от духа. В мире говорят наоборот, что «в 

здоровом теле – здоровый дух».  

О чем же говорит радость для нас в церкви? 

1. О психическом здоровье. Саул сидит и беснуется, а Давид играет на гуслях. В данном 

случае царь Саул не был психически здоровым человеком.  

В Рим. 12:15 написано: «Радуйтесь с радующимися и плачьте с плачущими». Если кого-

то хоронят, а человек в это время смеется, то мы считаем его не совсем нормальным. А 

если все в церкви радуются, а у кого-то кошки на душе скребут, то тоже не совсем 

нормально с духовной позиции. Т.е. можно определить душевное состояние человека.  



Психически здоровый человек – это психически здоровая нация. Без радости это 

невозможно. Во главе геноцида, нацизма и т.д. стояли депрессивные люди, которые не 

знали что такое радость, были одиноки по природе. 

Фарисеи считали радость легкомыслием, несерьезностью. В современной церкви многие 

также воспринимают радость как проявление плотских чувств. 

2. О победе над грехом. Грех всегда вселяет чувство вины. В Псалме 37:4-9 Давид 

говорит: «Нет целого места в плоти моей от гнева Твоего; нет мира в костях моих от 

грехов моих, ибо беззакония мои превысили голову мою, как тяжелое бремя отяготели на 

мне, смердят, гноятся раны мои от безумия моего. Я согбен и совсем поник, весь день 

сетуя хожу, ибо чресла мои полны воспалениями, и нет целого места в плоти моей. Я 

изнемог и сокрушен чрезмерно; кричу от терзания сердца моего». А в Псалме 31:2 

наоборот: «Блажен человек, которому Господь не вменит греха, и в чьем духе нет 

лукавства».  

В Бытие Бог посмотрел на лицо Каина и показал ему его сердце: «И сказал Господь 

Каину: почему ты огорчился? и отчего поникло лице твое? если делаешь доброе, то не 

поднимаешь ли лица?» (Быт.4:6-7). Т.е. грех и внешнее выражение лица человека 

взаимосвязаны. 

Радость перед Богом говорит об относительной свободе от греха, так как нет полностью 

безгрешных людей.  

3. Об уповании на Бога, которое дает спокойствие. Радость говорит о вере человека, о 

глубине доверия Господу. Рим.15:13 «Бог же надежды да исполнит вас всякой радости 

и мира в вере, дабы вы, силою Духа Святаго, обогатились надеждою». Радость 

внутреннюю не скроешь. Она всегда будет отражаться на нашем лице. 

Радость – это плод нашего духа под действием Святого Духа! 

  

 

 


